
令和６年度経営発達支援事業評価報告書 
令和 7 年 4 月 24 日 

         経営発達支援事業評価委員会 
                                  委員長 田畑一佳 

評価実施概要 

私たちは、以下の要綱で愛荘町商工会令和 6 年度経営発達支援計画の実施状況に

ついて事務局より報告を受けて評価を実施しました。 

日時：令和 7年 4月 24日（木）10:00～11:00 

場所：愛荘町商工会 会議室 

出席者：日本政策金融公庫彦根支店富森正喜支店長、愛荘町産業政策監北川三津

夫、愛荘町商工会岡部透副会長、中小企業診断士田畑一佳 

評価点数 

項目 評点 

３－１．地域の経済動向調査に関すること Ｂ 

３－２．需要動向調査に関すること Ａ 

４．経営状況の分析に関すること Ｃ 

５．事業計画策定支援に関すること Ｂ 

６．事業計画策定後の実施支援に関すること Ｃ 

７．新たな需要の開拓に寄与する事業に関すること Ｂ 

評価内容 

・職員数が少ないなかで、可能な限り対応いただいたことは大いに評価できます。

特にフォローアップ支援を頑張っていただいたことに職員の皆様の努力に敬意

を表します。また、創業セミナー受講生 3名の方が創業されたことも素晴らし

いと感じました。 

・ただ、残念ながら、売上や利益の増加に関する数値目標が未達となっておりま

す。これは、物価の上昇や人件費の高騰などの社会情勢も大いに絡んでおり、

致し方ない点もあると認識していますが、やはり事業者様に成果を出していた

だくことが商工会の成果であり、その点を認識しながら、令和 7年度の事業を

実施いただきますようお願いします。 

今後の 

事業実施 

について 

・令和 7年度に向けて以下の点を考慮いただきますようお願いいたします。 

１）経営発達支援計画が硬直化形骸化しているように感じます。計画内容や目標

を変更できない点は理解できますが、経営環境が大きく変化していますので、

計画や目標に関しては、柔軟に対応してほしいところです。 

２）売上や利益の確保に向けて、事業者個別の課題が存在していると感じていま

す。フォローアップの件数が多いことは良いことなので、令和 7年度は、量

の他にフォローアップ支援の質も高めていくようお願いします。 

３）目標達成できていない箇所がいくつか散見されますが、それらの項目に対し

て、次年度にどのようにフォローアップしていくのか、その点を報告書で明

確に示すよう PDCAサイクルを回す努力をお願いします。 

４）実施可能性の低いまちゼミ事業の代替案のとなる事業の実施も検討をお願い

します。 

※商工会の皆様にはとても期待しています。頑張ってください。 

 


